
dispositivi Led, l’attuale rete di illuminazione pubblica al Parco 
della Misericordia e per poter realizzare l’intervento, che richiede 
un investimento iniziale cospicuo, sta partecipando a bandi regio-
nali di finanziamento: “La previsione - spiega l’assessore ai Lavori 
Pubblici Carlo Casati - è di sostituire tutti gli 80 punti luce col Led, 
una recente tecnologia con elevata efficienza e qualità luminosa e 
consumi ancora più ridotti, e per reperire i fondi necessari stiamo 
ricorrendo a bandi di finanziamento regionali”. Nuovissimi lampio-
ni saranno sistemati anche sul viale Pecori Giraldi alla conclusione 
dell’intervento di restyling: saranno identici a quelli collocati alla 
rotonda che collega il viale e via Caiani, con bassi consumi ener-
getici (-40%) e ridotte emissioni.
Ma la “linea verde” corre su più interventi: un impianto fotovoltaico 
sul tetto della scuola media con una potenza di 62 KWp (chilowatt 
picco) che aumenta a 80 con i pannelli esistenti, legno e pannelli 
solari per il nuovo asilo nido in via Curiel, accorgimenti tecnici di 
risparmio energetico nei nuovi locali didattici e scolastici dell’ex 
pretura in via Aldo Moro e per la biblioteca comunale. E poi due 
maxi investimenti: un sistema di telecontrollo ed efficientamento 
dell’illuminazione pubblica, un grosso impianto di teleriscalda-
mento per gli edifici pubblici e comunali.

Publiacqua info 800238238, guasti 800314314 - Publiambiente 800980800 - Asl10 055 84511 - Emergenza 118 - PM 055 8457086

www.comune.borgo-san-lorenzo.fi.it
www.lavoripubbliciborgosanlorenzo.it

www.portalegiovanimugello.it
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Regolamento uRbanistico: è in pubblicazione l’avviso pubblico per la presentazione di 
proposte progettuali relative alle nuove previsioni del Regolamento urbanistico. E’ prevista una 
modalità completamente informatizzata e on line, dal sito del Comune, per domande e allegati 
(che devono essere basati sulla cartografia regionale già a disposizione, sempre sul sito web sotto 
la sezione ‘Territorio e Turismo). 
agevolazioni tia (taRiffa Rifiuti): fino al 31 agosto si possono presentare le domande 
per l’agevolazione sulla fattura della TIA (Tariffa Igiene Ambientale). La richiesta deve essere pre-
sentata dall’intestatario della fattura TIA : possono presentare domanda le famiglie con ISEE infe-
riore a 15.000 euro. Deve essere indicato  il codice dell’immobile al quale si riferisce la fatturazione 
ei suoi dati catastali. Il modello di domanda può essere scaricato dal sito del comune o richiesto 
all’URP. Per presentare domanda occorre essere in regola con i pagamenti delle fatture e con le 
dichiarazioni riguardanti la tariffa.
tosap e pubblicità: arriveranno a luglio i bollettini per il pagamento con scadenza a fine 
mese. La società che gestisce questi tributi è la “Gestione Servizi Pubblici” s.r.l. di Roma; l’ufficio si 
trova in via 1° maggio 5H, gli orari di apertura sono stati ampliati (i dettagli sul sito del comune). I 
bollettini per il pagamento che la società invierà sono direttamente intestati al Comune.
oRaRio uffici comunali: nel mese di agosto gli uffici comunali resteranno chiusi il sabato 
mattina; in particolare l’Ufficio Relazioni con il Pubblico e l’Ufficio Anagrafe per tutto il mese di 
agosto osserveranno il seguente orario: dal lunedì al venerdì ore 8.30-12.30 e il giovedì pomerig-
gio ore 14.00-18.30.
L’apertura del sabato mattina riprenderà regolarmente dal mese di settembre. Per contatti e infor-
mazioni: urp@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it oppure tel. 055-84966235
oRaRio biblioteca comunale: fino 10 settembre l’apertura sarà limitata alla mattina, dalle 
9 alle 13,30, e il giovedì anche di pomeriggio dalle 16 alle 19. L’orario normale continuato 9-19 dal 
lunedì al sabato riprenderà regolarmente dal 12 settembre.
cup ospedale chiuso il pomeRiggio: fino al 9 settembre il CUP (Centro Unico Prenota-
zioni) dell’Ospedale di Borgo resterà chiuso il pomeriggio, sia per le prenotazioni che per l’accet-
tazione e consegna referti. L’orario d’apertura sarà il seguente: dal lunedì al sabato ore 8-13 (ore 
10-13 per il ritiro dei referti).  Si ricorda che per le prenotazioni delle visite ci si può rivolgere anche 
al Poliambulatorio di via Gobetti.  
vacanze, occhio ai documenti: prima di partire per le ferie è bene controllare la validità 
dei documenti La carta d’identità è valida 10 anni (per i maggiorenni) e che può essere rilasciata 
anche ai bambini (con validità 3 anni fino a 3 anni di età e 5 anni da 3 a 18 anni di età).
RefeRendum: tutti i risultati sono consultabili sul sito web del Comune.
taRiffe mensa: scatta con l’inizio dell’anno scolastico, come concordato nelle assemblee con 
i genitori, il sistema tariffario della mensa con 6 tariffe collegate ad altrettanti scaglioni di reddito 
Isee (con quello massimo fissato a 30.000 euro e superiori): 2,50-3-3,25-3,50-3,75-4 euro.

Resta informato e aggiornato con la newsletter del Comune: iscrizione on line dal sito www. comune.
borgo-san-lorenzo.fi.it. Info: Urp, tel. 055 84966235, urp@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it.

<Comune utile> 

scommetteRe 
sull’ambiente

E’ una “svolta verde” quella del 
Comune di Borgo San Lorenzo? 

No, è una “linea” continua, una 
strada che percorriamo da diver-

so tempo e sulla quale vo-
gliamo proseguire. Per-
ché la cosiddetta “green 
economy”, l’economia 
verde - cioè lo sviluppo 
ecosostenibile -, è il 

mezzo che ci permetterà di crescere senza sprecare le 
risorse che ci circondano, ma riutilizzandole, trasfor-
mandole, ripensandole, rigenerandole. E anche nel 
nostro piccolo, è quello che stiamo facendo. Esempi 
concreti, di cose fatte: l’asfalto in gomma riciclata 
che, dopo viale della Resistenza, sarà posato in via-
le Pecori Giraldi e via Caiani, la barriera antirumore, 
tutta in legno, davanti alla scuola Rodari, la materna 
ecologica di Panicaglia, i lampioni a basso consumo (e 
con ridotte emissioni di CO2), i nuovi locali (scolastici 
ed educativi) nell’ex pretura in via Aldo Moro che si 
sta ristrutturando con sistemi di coibentazione e di 
riduzione dei consumi. Senza dimenticare il regola-
mento per i manufatti leggeri, con quale facilitiamo 
la sostituzione delle baracche con casotti di legno per 
giardini e altri tipi di interventi. E senza dimenticare 
gli oltre 100.000 metri cubi di nuove edificazioni che 
erano già previste dal vecchio Piano Regolatore e che 
abbiamo cancellato dal Piano Strutturale. Il che lo 
rende il primo piano a volumi “sotto zero”.
Sempre all’insegna del verde , sono molte le cose che 
faremo: il nuovo asilo di via Curiel che sarà costruito 
in legno e materiali naturali (in linea con la certifi-
cazione ambientale più rigorosa a livello europeo) 
e alimentato da pannelli solari e fotovoltaici, l’im-
pianto fotovoltaico che amplieremo sul tetto delle 
scuole medie, il calo dei consumi del Comune, la rete 
d’illuminazione al Parco della Misericordia con 80 
punti luce moderni a Led, il sistema di telecontrollo 
per la pubblica illuminazione, l’intervento di riquali-
ficazione con risparmio energetico per la biblioteca 
comunale. E poi: il maxi investimento sul cogenera-
tore a biomasse per il riscaldamento di edifici pubblici 
e comunali, per il quale prevediamo di ricorrere al 
‘project financing’, cioè la partecipazione dei privati. 
A impianti di questo tipo, ma di dimensioni ovvia-
mente ridotte, stiamo pensando anche per le frazioni 
di Salaiole e Casaglia.
E ancora, puntiamo all’estensione delle piste ciclabili: 
la pista ecoturistica fino a Rabatta piace e riscuote il 
gradimento della gente, e realizzeremo la parte man-
cante, il tratto che collega Rabatta e Sagginale (e che 
arriva a Vicchio). Ma il fatto più importante è che stia-
mo chiudendo gli accordi necessari alla realizzazione 
della pista ciclabile in destra Sieve fino a San Piero.
Una serie di azioni per scommettere sulla cosa più 
importante che abbiamo: l’ambiente in cui viviamo.
 

il Sindaco
Giovanni Bettarini

cinema sotto le stelle e appuntamenti cultuRali: proie-
zioni cinematografiche a ingresso gratuito (ore 21) a luglio arena estiva Don 
Bosco il martedì e Villaggio La Brocchi il venerdì (qui anche 5 e 12 agosto). Ap-
puntamenti culturali a Villa Pecori Giraldi: info 055 8456230, info@villapecori.it
Per manifesti ed eventi in Mugello: tel. 055 84527185/6, turismo@cm-mugel-
lo.fi.it, www.mugelllotoscana.it.
estate in piscina: il parco con le vasche esterne è aperto tutti i giorni 
per tutta l’estate. Per maggiori informazioni su orari corsi di nuoto, attività in 
acqua e apertura impianti: tel. 055 8458290, info@centropisicnemugello.it.
“giovedì nel boRgo”: tornano gli appuntamenti con musica e anima-
zione nel centro storico.
e fu musica: sabato 30 luglio torna a Ronta, in via Stefaneschi, lo “street 
party” con musica dal vivo e dj set a partire dalle 22.
centRi estivi in mugello: tantissime, e diverse, proposte di attività 
e laboratori per svolgere nel catalogo di “EsploraMuseo” curato dalla Co-
munità Montana Mugello: per saperne di più ci si può rivolgere all’Ufficio 
Istruzione-Cred della Comunità Montana, dal lunedì al giovedì ore 9-12, tel. 
055 84527175/77 e 334 7954498, mail: esploramuseo@cm-mugello.fi.it. Il ca-
talogo completo è scaricabile dal sito www.cm-mugello.fi.it. 
Attività di riuso creativo dei materiali ed esplorazione ambientale col Centro 
Remida, per maggiori informazioni: tel. 055 8453414 info@remidabsl.it
38° maRatona mugello: è la più antica d’Italia la “Maratona del Mu-
gello” che quest’anno si tiene il 17 settembre. ‘Correre nel Mugello vuol dire 
correre nella natura’, ‘Correre la Storia’ e ‘Correre nella culla del Rinascimento: 
l’organizzazione punta sulle nuove tecnologie, l’innovazione ed una comu-
nicazione ‘fresca e accattivante’ per rinnovare una manifestazione sportiva 
che mantiene il fascino di sempre. C’è anche un nuovo sito internet: www.
maratonamugello.it.
meRcatini a Ronta e casaglia: fino al 31 agosto ogni domenica il 
mercatino estivo a Ronta si tiene la mattina dalle 8 alle 13 e nella frazione di 
Casaglia dalle 8 alle 18. Per consentirne lo svolgimento sono previsti divieti di 
sosta e transito: a Ronta il divieto di sosta e transito con rimozione forzata è in 
vigore dalle ore 7 alle ore 15 in piazza Amendola e nel tratto di via Faentina 
adiacente alla piazza, mentre a Casaglia il divieto di sosta e transito con rimo-
zione forzata è in vigore dalle ore 7 alle ore 20 nella piazza principale.

Resta informato e aggiornato con la newsletter della Biblioteca comunale: iscri-
zione on line dal sito del Comune. Info: biblioteca comunale, tel. 055 8457197, 
biblioteca@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it.

<A Borgo c’è>

meno co2, più risparmio
“linea veRde” del comune: impianti ecologici ed eneRgie pulite
Meno CO2 nell’aria e più risparmio. Per tutti: per 
l’ambiente e i cittadini.
Di lampioni ecologici il Comune per il momento 
ne ha installati in totale 40, 25 nell’area del Foro 
Boario e Bastioni, e 15 in via Guido Rossa. Sono 
impianti con una maggiore efficienza energetica 
e ambientale, che riducono le emissioni di anidri-
de carbonica nell’aria e l’inquinamento luminoso, 
e che permettono di risparmiare, con consumi 
ridotti.
Dall’analisi energetico-ambientale condotta 
dall’Ufficio Tecnico si osserva che la nuova illumi-
nazione dei Bastioni ha consumi più bassi, con un 
risparmio energetico annuo del 44%, pari  a 6.523 
KWh, un risparmio economico complessivo di 783 
euro, e un abbattimento di 4.321 Kg di CO2 (che 
in termini ambientali significa 216 alberi salvati). 
Dalla nuova illuminazione di Guido Rossa si ricava 
un risparmio annuo del 40%: 7.116 KWh in meno 
consumati, -854 euro e 4.714 Kg di CO2 abbattuta 
(pari a 236 alberi salvati). E dello stesso tipo sono 
i lampioni installati sulla pista ciclopedonale che 
collega viale della Resistenza con viale Giovanni 
XXIII.
“Abbiamo sostituito 40 vecchi lampioni a incan-
descenza con altrettanti più moderni - sottolinea 
l’assessore ai Lavori Pubblici Carlo Casati - che 
comportano una minore manutenzione e minori 
costi, e che oltre a contenere i consumi, rispet-
tano maggiormente l’ambiente con più ridotte 
emissioni di CO2. E meno CO2 prodotta significa 
più alberi salvati. L’intenzione è di proseguire con 
questo tipo di interventi”. E infatti il Comune è 
orientato a sostituire con lampioni ecologici, con 

SEGUE a pag 2

comune in onda
va in onda su tele iride “in borgo”, il program-
ma mensile di informazione istituzionale e 
approfondimento del comune di borgo san 
lorenzo con notizie, servizi, interviste sull’atti-
vità amministrativa e argomenti segnalati dai 
cittadini.
gli orari: lunedì ore 21, martedì ore 14, venerdì 
ore 16,30 e domenica ore 11.

Alunni col pollice verde. Al Parco della Misericordia 
50 bambini delle classi 4° B e 4° C delle scuole ele-
mentari “Dante Alighieri”, insieme alle loro insegnan-
ti, si sono improvvisati giardinieri sistemando vicino 
al laghetto un filare di otto piccoli alberi di acero. L’oc-
casione è stata la “Giornata dell’Albero” organizzata a 
primavera inoltrata dal Comune.

bambini col pollice verde



Direttore: Giovanni Bettarini • Direttore responsabile: Johnny Tagliaferri • Redazione: Ufficio Stampa - Piazza Dante, 2 - 50032 Borgo San Lorenzo
uffstampa@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it • urp@comune.borgo-san-lorenzo.fi.it
Registrazione al Tribunale di Firenze n. 3093 del 7/1/1983

bettini presidente di confindustria

in via leonardo da vinci 22 parcheggi diventano “blu”

Un mugellano, Simone Bettini, presidente di Confindustria Firenze. Si congratulano col neopresidente 
Bettini, che risiede nel comune di Borgo San Lorenzo, il presidente della Comunità Montana Mugello 
Stefano Tagliaferri e il primo cittadino borghigiano Giovanni Bettarini.
“Vedere un mugellano e un nostro concittadino alla presidenza di Confindustria è motivo di soddisfazio-
ne e orgoglio - sottolinea il sindaco -. L’esperienza e l’autorevolezza acquisita in tutti questi anni da Bettini 
andranno a servizio della crescita e lo sviluppo della città e l’area fiorentina, e spero siano un ulteriore 
motivo di crescita per il Mugello. A lui un sincero augurio di buon lavoro”. 

Salgono da 172 a 194 gli spazi di sosta a pagamento, 
con 22 posti in più e due nuove zone che diventano 
“blu”: via Leonardo da Vinci e via Pananti. Col rinnovo 
dell’affidamento della gestione dei parcheggi il Comu-
ne ha operato una revisione aggiungendo 22 stalli in 
via Leonardo da Vinci (lato sinistro, parte centrale) e 5 
in via Pananti e riorganizzando le altre zone con 40 stalli 
in piazza Dante nei lati destro e sinistro dei giardini e 10 
di fronte al Comune, 10 in via Giovanni della Casa-via 
Oreste Bandini; 15 in via Giovanni della Casa da piazza 
Dante a piazza Gramsci e 30 in piazza Gramsci, 18 in 
piazzale Curtatone e Montanara dall’intersezione con 
corso Matteotti all’intersezione con vicolo Ghibellino; 

25 in piazza del Mercato dall’intersezione con via Maz-
zini fino all’intersezione con via San Francesco; 8 in via 
Giotto (lato destro) e 11 in piazza del Popolo (solo nella 
parte centrale, per ricavare spazi liberi per i motocicli). 
Nessuna variazione per gli orari, 9-13 e 15-19, né per 
le tariffe, 20 centesimi per 12 minuti e 1 euro per 1 ora 
(che già erano state leggermente ritoccate), mentre si 
sta valutando la possibilità di introdurre agevolazioni e 
riduzioni tariffarie, anche in forma di abbonamento “per 
coloro, come commercianti, residenti e non residenti - 
spiega l’assessore alla Mobilità Carlo Casati -, che lavo-
rano o hanno un’attività economica a Borgo e in special 
modo nell’area del centro”.

via s. martino e pista rabatta-sagginale
nel piano investimenti
Supera i 10 milioni d’euro il Piano degli Investimenti. E 
tra le previsioni figurano: la realizzazione della rotatoria 
in viale della Resistenza-viale della Repubblica e del mar-
ciapiede e pista ciclabile in via Marconi; il rifacimento in 
pietra di via San Martino; il completamento della pista 
ciclopedonale nel tratto Rabatta-Sagginale; la manuten-
zione straordinaria dei manti stradali e dell’illuminazione 
pubblica di Grezzano, Sagginale e parco della Misericor-
dia; l’adeguamento sismico della scuola materna di via 

Aldo Moro; il risanamento conservativo della biblioteca 
comunale; e ancora, la realizzazione del campo bocce 
nel capoluogo e della nuova palestra a Luco; la realiz-
zazione di un impianto di cogenerazione a biomasse e 
metano nel capoluogo e di impianti a biomasse nelle 
frazioni di Salaiole e Casaglia per il teleriscaldamento; 
l’installazione di un impianto fotovoltaico presso la scuo-
la media e l’efficientamento della rete di illuminazione 
pubblica.

Quello in via de’ Medici è stato il primo interven-
to. Ma dello stesso tipo ne seguiranno altri. 
Via de’ Medici, via d’ingresso a tutta l’area servizi 
di piazza M. L. King, dal centro commerciale agli 
uffici postali, è stata risistemata col livellamento 
del piano stradale, che era rovinato con buche e 
avvallamenti, e l’asfaltatura di alcuni tratti. 
Nel corso dell’estate si procederà alla riasfaltatu-
ra di altri tratti di strade urbane dando priorità, 
fra quelle maggiormente compromesse, alla 
viabilità principale. Gli interventi seguiranno un 
piano di recupero e risanamento della viabili-
tà in accordo con le società di pubblici servizi 
(Publiacqua, Enel, Telecom e Toscana Energia), 
responsabili dei lavori per allacciamenti di ser-
vizi e riparazioni. S’interverrà per singoli tratti, 
quelli più ammalorati e quindi ritenuti prioritari, 
individuati in viale Kennedy, via Caduti di Mon-
telungo, piazza Gramsci e via Giotto Ulivi nel 

ASFALTI E RIPRISTINI STRADALI,
IN ESTATE I LAVORI
già RipaRato manto in via de’ medici

bilancio: coesione sociale e innovazione le parole d’ordine
via libeRa dal consiglio comunale
Tredici voti favorevoli, quelli della maggioranza di 
centrosinistra; sette voti contrari, espressi dai grup-
pi Pdl, Rifondazione comunista e “Libero Mugello”; 
e un’astensione, quella del gruppo “Per Borgo”: dal 
Consiglio comunale è arrivato il via libera al Bilancio di 
previsione 2011.
“Agli enti locali, ai Comuni in particolare è toccata la 
percentuale più alta di sacrifici - commenta l’assesso-
re al Bilancio Paolo Francini -. Il governo parla tanto di 
federalismo e poi non lascia libere di fare e decidere le 
autonomie locali come i Comuni, che invece si devo-
no arrangiare da sole, subendo continui cambiamenti 
di normative e incertezze. Sono scelte complesse 
quelle che abbiamo dovuto operare, partendo da 
tagli pesantissimi ai trasferimenti statali ordinari pari a 
426.000 euro, per un effetto complessivo sull’ente di 
1.197.000 euro in meno. La priorità è e resta quella di 
mantenere i servizi alla persona e alle famiglie, e per 
coprire le voci di spesa corrente senza intervenire sul-
le imposte locali è stato necessario ricorrere in modo 
massiccio agli oneri di urbanizzazione e ad altre entra-
te straordinarie”.
 “I tagli pensantissimi e impressionanti sui trasferimenti 
statali hanno effetti drastici sull’attività amministrativa 
e sulla vita dei cittadini - osserva il sindaco Giovanni 
Bettarini -. Abbiamo riorganizzato, razionalizzato, ri-
sparmiato dov’era ancora possibile farlo, abbiamo 
dovuto impiegare una buona parte degli oneri di ur-
banizzazione - continua - nelle spese correnti ma alla 
fine presentiamo un bilancio che, nonostante tutto, 
mantiene dei punti fermi e ben saldi, e la priorità è la 
coesione sociale. La situazione degli enti locali è no-
tevolmente peggiorata dopo anni di tagli operati dal 
governo che smantella il welfare e falcidia i servizi ai 
cittadini, soprattutto verso quelli che ne hanno più 
bisogno. Noi facciamo l’esatto contrario: manteniamo 

capoluogo, oltre a via del Cantone a Panicaglia 
e Casaglia. Un’altra tranche di lavori è prevista 
successivamente. 
“Nonostante le difficoltà e le ristrettezze finan-
ziarie con cui sono costretti a operare gli enti 
locali - osserva il sindaco Giovanni Bettarini - at-
traverso risparmi, accordi con i gestori dei servi-
zi, le professionalità interne del Comune, siamo 
riusciti comunque a mettere insieme una serie 
di interventi di manutenzione che andranno a 
migliorare complessivamente la situazione”.
Tra i lavori programmati, anche il rifacimento 
della segnaletica orizzontale, stop e strisce pe-
donali.
Intanto, sono in dirittura d’arrivo quelli in viale 
Pecori Giraldi: dopo i lavori di rifacimento dei 
marciapiedi, entro la fine di luglio sarà portata 
a termine la riasfaltatura in manto ‘gommato’ fo-
noassorbente, che proseguirà in via Caiani.  

un sistema di welfare locale superiore ai 3.000.000 
d’euro. E rilanciamo, innovando con progetti e servizi”. 
Coesione sociale e innovazione, le due parole che fan-
no da filo conduttore al “progetto di comunità” deline-
ato dal sindaco Bettarini. Da una parte: contenimento 
dei costi e ulteriori tagli, riorganizzazione dei servizi, 
rimodulazione delle tariffe del servizio mensa con le 
fasce di reddito Isee e un adeguamento della tariffa ri-
fiuti finalizzato anche all’introduzione il prossimo anno 
della raccolta ‘porta a porta’. Dall’altra: investimenti che 
si distinguono per progettualità e innovazione, col ri-
corso a finanziamenti europei e project financing. 

bilancio, le voci pRincipali:

totale spese correnti:
11.191.395,74 euro
istruzione pubblica:
1.683.323,99 euro
sociale:
3.020.439,78 euro
viabilità e trasporti:
1.321.100 euro 

“Puntiamo allo sviluppo e l’estensione delle ener-
gie rinnovabili e pulite - afferma il sindaco Giovan-
ni Bettarini -. E in campo ci sono diversi progetti, 
per i quali si sta partecipando a bandi per otte-

casotti da giardino: ecco
le regole per essere in regola
“manufatti leggeRi”, è in vigoRe il Regolamento
Stop a quelle orribili strutture realizzate con 
materiali di recupero (bandoni, la-
miere, parti e teli in plasti-
ca); sì, invece, a strutture 
leggere, di piccole e me-
die dimensioni, in legno. Ar-
rivano norme precise per chi 
ha costruito o voglia costruire 
casotti o depositi di attrezzi. A 
dettarle è il “Regolamento per 
la realizzazione di manufatti 
leggeri”, approvato all’unani-
mità dal Consiglio comunale, 
che va a disciplinare, in parti-
colare, con criteri e parametri omogenei 
l’installazione e la sistemazione di piccoli manufatti (ca-
sotti) in aree pertinenziali di edifici come i giardini, sia in 
zona urbana che agricola (comunque col rispetto delle 
distanze di legge sui confini), distinguendo due tipolo-
gie: strutture leggere in legno inferiori a 6 mq (casotti, 
ripostigli o depositi per attrezzi e ricoveri per animali), 
per le quali non è necessaria alcuna autorizzazione o 
è sufficiente una semplice comunicazione; e strutture 
leggere in legno non superiori a 16 mq, per le quali è 
prevista l’autorizzazione con Dia (denuncia inizio attivi-
tà) all’Ufficio Tecnico del Comune. 
Rientrano nella categoria degli interventi liberi, e non 
richiedono autorizzazione: pergolati, gazebo arredi da 
giardino, anche barbecue, coperture retrattili e tende 
da sole retrattili, insegne, cartelloni pubblicitari, impian-
ti tecnologici esterni per uso domestico (condiziona-
tori e impianti di climatizzazioni, caldaie, parabole, an-
tenne), staccionate in legno e recinzioni, sbarre, fioriere, 
espositori e bacheche. Serve una comunicazione pre-
ventiva per altri interventi liberi, come ricoveri per ani-
mali domestici o da cortile, coperture di pozzi e riposti-
gli per attrezzi realizzati in legno con finitura naturale, 
senza parti in muratura, semplicemente appoggiati o 

ancorati al suolo con altezza massi-
ma fino a 2,20 metri e super-

ficie non superiore a 6 
mq. E ancora: lavori di 
manutenzione straor-

dinaria (opere interne che 
non riguardino parti strut-
turali dell’edificio e non ne 
alterino volumi e superfici), 
opere di pavimentazione 
e finitura di spazi esterni 
pertinenziali, vasche di 
raccolta acque a fini irrigui, 

pannelli solari, fotovoltaici e 
termici.

Occorre invece presentare una Dia (denuncia inizio 
attività) per le cosiddette “pertinenze”, che “dovranno 
comunque avere struttura leggera prefabbricata, rimo-
vibile per smontaggio e non per demolizione”, “non do-
vranno in alcun modo comportare trasformazione in 
via permanente del suolo inedificato” e non potranno 
essere installate nel raggio di 5 metri da finestre di altra 
proprietà. Si tratta di: “serre da giardino” e “box in legno 
per ricovero attrezzi da giardino” per una superficie fino 
a 16 mq e altezza massima di 2,70 metri, nonché “tetto-
ie per ricovero autovetture” fino a 20 mq (e 2,70 metri 
d’altezza); e ne è consentita la copertura con pannelli 
solari, sia per impianti termici che fotovoltaici.
Regole sono previste anche per quanto riguarda la 
realizzazione o installazione di “manufatti per esigenze 
temporanee”.
Dall’entrata in vigore del regolamento (10 giugno) ci 
sono 180 giorni per adattare le strutture di “pertinenza” 
già realizzate o installate attraverso la presentazione di 
una Dia per la regolarizzazione; dopodiché, saranno 
considerate costruzioni abusive.
Il regolamento in versione integrale è scaricabile dal 
sito del Comune e disponibile all’Urp.

nere contributi e finanziamenti: l’efficientamento 
della rete di illuminazione pubblica tramite un 
sistema di telecontrollo e l’introduzione di punti 
luce a Led al Parco della Misericordia. Ma quello 
più rilevante, anche in termini economici e per il 

quale ricorreremo al project financing - precisa 
il sindaco -, è la realizzazione di un impianto di 
teleriscaldamento con cogeneratore a biomasse-
metano, con delle dimensioni tali da poter for-
nire energia e riscaldamento a edifici comunali 

e pubblici. L’obiettivo è ottimizzare i consumi e 
risparmiare riducendo le spese. E anche per le 
frazioni di Salaiole e Casaglia - conclude - stiamo 
verificando se è possibile realizzare impianti di te-
leriscaldamento a biomasse”. 
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Assessore al Bilancio Paolo Francini



Sarà tutto “verde”, realizzato cioè interamente 
con materiale naturale e pannelli solari, l’asilo 
nido che sorgerà accanto a quello di via Curiel: 
un investimento complessivo di oltre 480.000 
euro, di cui 430.000 euro circa finanziati dalla 
Regione Toscana e il resto dal Comune. La gara 
d’appalto con la quale sono state affidate pro-
gettazione esecutiva e realizzazione si è conclu-
sa a maggio. 
Sarà un edificio di 280 mq, che andrà ad amplia-
re l’asilo nido di via Curiel con 2 nuove sezioni 
(complete di aule, refettorio e dormitorio). E 
completamente “eco”, vale a dire costruito con 
materiali naturali, prevalentemente legno (non 
tropicale o altro legname proveniente da aree 
naturali), con pannelli fotovoltaici e solari per il 
risparmio energetico e il riscaldamento oltre 
che con accorgimenti per ridurre il consumo 
idrico. Tanto che, primo in Toscana, riceverà il 
bollino “CasaClima Nature”, certificazione am-
bientale che valuta e attesta l’ecocompatibilità 

LEGNO E PANNELLI SOLARI, IL NUOVO ASILO IN VIA CURIEL SARà COSì
un investimento supeRioRe a 480mila euRo, edificio “eco” di 280 mq con due sezioni

ZanZara tigre: la lotta comincia dalla prevenZione
Zanzara tigre: precauzioni per prevenire la diffu-
sione e proliferazione di questo insetto aggres-
sivo (sono state ricomprese nel regolamento di 
convivenza civile). 
Occorre evitare l’abbandono all’aperto (compresi 
spazi quali cortili, giardini, terrazzi ed orti) di con-
tenitori e materiali di qualsiasi natura e dimen-
sione ove possa raccogliersi acqua piovana e di 
evitare anche il ristagno d’acqua in vasi, sottovasi, 
secchi, annaffiatoi, bidoni e in ogni altro recipien-
te, svuotando quotidianamente i contenitori. 
Non ci si deve poi dimenticare di coprire accura-
tamente con coperchi a tenuta o rete antinsetto 
vasche, bidoni e contenitori per l’irrigazione, sen-
za lasciare fessure. 
Indicazioni anche per quanto riguarda la manu-
tenzione di tombini, caditoie stradali, corsi d’ac-
qua e altre attività. Per evitare ristagni d’acqua 
e il riprodursi di larve,  gestori pubblici  e privati 
devono provvedere alla manutenzione delle 
caditoie come anche dei corsi d’acqua e delle 
opere di raccolta e regimazione delle acque me-

BIBLIOTECA: GASPARRINI IN PENSIONE

Successo per l’edizione “maggiorenne” di “Vivilo-
sport”, la kermesse dedicata allo sport e al tempo 
libero che anche quest’anno ha trasformato il 
Foro Boario in un’immensa “palestra a cielo aper-
to”, dove vedere, seguire e provare tanti sport e 
pratiche sportive.
Soddisfatto l’assessore allo Sport Stefano Ma-
rucelli: “Una grande festa per tutto il Mugello, 
l’avevamo presentata così la 18° edizione e così è 
stata: una festa per gli sportivi certo, per i giovani 
e giovanissimi, bambini e famiglie, e chi ha qual-
che anno in più all’anagrafe. Sono stati davvero 
tanti gli eventi e le attività che si sono succedu-
ti durante i tre giorni, e numerose sono state le 
presenze anche quest’anno”.
E soddisfatto è anche l’assessore all’Agricoltura 
Stefano Squilloni per la riuscita della 31° edizione 
della Fiera Agricola Mugellana: “Abbiamo ricevu-
to apprezzamenti per l’alta qualità delle nostre 
produzioni e degli allevamenti da associazioni 
di allevatori di altre parti d’Italia, come anche per 
l’organizzazione e le presenze qualificate. Viene 
confermato l’alto livello genetico degli animali 
allevati nella nostra zona, con buoni piazzamenti 
alle mostre tecniche dei nostri ovini”.

Tirocini e stage retribuiti, contributi e agevolazio-
ni per casa, lavoro, fare impresa e formazione. La 
Regione Toscana ha varato il programma “Giova-
ni sì” per sostenere le nuove generazioni attra-
verso contributi all’affitto, retribuzione per stage 
o tirocini, prestiti d’onore e un migliore accesso 
al credito.
Per maggiori informazioni e dettagli: numero 
verde 800.098.719; info@giovanisi.it

Ci sono anche tre ragazzi di Borgo tra i tredici 
vincitori mugellani dell’11° edizione del concor-
so “Libernauta”: sono Miriana Beni, Lorenzo Mar-
gheri e Melania Ciani.

Enorme successo per “Una nota per”. La mara-
tona musicale a scopo benefico si è tenuta il 
22 maggio ai giardini pubblici di piazza Dante. 
A organizzarla per il 3° anno consecutivo è sta-
ta l’associazione di volontariato culturale “Ami-
ci delle biblioteche” col patrocinio dell’Azienda 
Sanitaria di Firenze e in collaborazione con il 
Comune, lo “Shamrock Irish pub”, la Pro Loco, il 

La newsletter cambia look: è tutta informatizza-
ta, arriva automaticamente nella mail nel forma-
to preferito, html o testo, e per iscriversi bastano 
pochi click dalla home page del sito www.co-
mune.borgo-san-lorenzo.fi.it.
La nuova versione della newsletter, è realizzata 
con un software che aggrega le notizie e ne ge-
stisce l’invio e la periodicità con più facilità e ra-
pidità. Per la precisione, sono due le newsletter: 
quella della Biblioteca comunale più orientata 
agli eventi e le attività culturali, e quella dell’Urp 
che veicola informazioni e notizie con un carat-
tere più marcatamente amministrativo e istitu-
zionale. Ogni notizia è segnalata con una breve 
sintesi e il link che rimanda alla pagina del sito 
web del Comune col testo integrale.
E presto sarà potenziata la sezione del sito con la 
piattaforma dei “Servizi on line”, già attivata con 
la pagina relativa alle domande per i servizi edu-
cativi e scolastici (nidi d’infanzia e giocanido).

E’ dal 2004 che Borgo San Lorenzo è una delle 
sedi decentrate del corso di laurea in Infermieri-
stica. I frequentanti sono attualmente 148. E i lau-
reati 76, e di questi: 50 lavorano a tempo indeter-
minato in enti pubblici o convenzionati, 8 come 
liberi professionisti, 12 a tempo indeterminato.
A luglio sarà disponibile e scaricabile il bando 
dell’anno accademico 2011-2012 mentre all’ini-
zio di agosto si potranno effettuare le iscrizioni 
alla prova d’ammissione (che si svolgerà a inizio 
settembre).
Il corso di laurea è a numero chiuso e regolato 
secondo criteri stabiliti dalla programmazione 
nazionale. La domanda di partecipazione alla 
prova di ammissione deve essere presentata 
esclusivamente on-line collegandosi al sito web 
della Facoltà di Medicina e Chirurgia:  www. med.
unifi.it
Per maggiori informazioni ci si può rivolgere alla 
segreteria amministrativa del polo formativo di 
Borgo: tel. 055 8455313, mail: infermieristica.bor-
gosl@unifi.it.
www.infermieristica.unifi.it
Il materiale informativo è scaricabile anche dal 
sito www.comune.borgo-san-lorenzo.fi.it.
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E’ andato in pensione lo scorso 18 maggio 
Adriano Gasparrini, direttore della biblioteca 
comunale. 
Una biblioteca comunale, quella di Borgo, re-
cord: negli anni ha aumentato notevolmente 
patrimonio librario, volume di prestiti e uten-
ti, ed è annoverata tra le eccellenze del siste-
ma di pubblica lettura della Toscana, come 
ha riconosciuto la stessa Regione. “Risultati 
a cui ha dato un contribuito fondamentale 
Adriano Gasparrini con l’impegno e la pas-
sione che ha sempre profuso nel suo lavoro 
- sottolinea il sindaco Bettarini -: un impegno 
che è andato ben oltre il quotidiano, una pas-
sione per la storia di Borgo e del Mugello che 
ha fatto della biblioteca comunale, l’archivio 
storico e il museo civico della Manifattura 
Chini luoghi per conoscere e interpretare la 
storia locale, un’attitudine e una capacità di 
vedere le potenzialità della tecnologia e stru-

di una costruzione non solo dal punto di vista 
dell’efficienza energetica ma anche degli impatti 
sull’ambiente e sulla salute dell’uomo.
“Un investimento di poco meno di 500.000 euro 
- sottolinea il sindaco Giovanni Bettarini -. Sarà 
una struttura completamente costruita in legno 
con accorgimenti di bioedilizia e pannelli sola-
ri, in “CasaClima Nature”, ossia il livello massimo 
della certificazione per costruzioni e interventi 
ecosostenibili. E sarà pronta, tra un anno, entro 
l’inizio dell’anno scolastico 2012-2013”.
Se il nido verde sarà pronto per settembre 2012, a 
settembre, per l’inizio del nuovo anno scolastico, 
saranno già disponibili i locali ricavati al piano ter-
reno dell’ex pretura di via Aldo Moro, in cui saran-
no trasferite le due sezioni di nido attualmente a 
Sagginale. Ed entrambi gli interventi sono parte 
del processo di riorganizzazione dell’offerta dei 
servizi educativi alla prima infanzia: “E’ una tappa 
fondamentale nel processo di modernizzazione 
e rilancio dei servizi alla prima infanzia del nostro 

Centro Remida, il Photo Club Mugello, il Centro 
di socializzazione Mugello- coop. Arca, il Proget-
to Kontatto e il Centro d’Incontro, oltre che col 
contributo di numerosi sponsor. I fondi raccolti 
serviranno a rinnovare l’area ristoro per ge-
stanti e puerpere del reparto materno-infantile 
dell’ospedale del Mugello, riconosciuto dall’Uni-
cef “Ospedale Amico dei Bambini”.

teoriche. Stessa cura devono tenere i conduttori 
di orti e vivai, ai proprietari e responsabili di depo-
siti, cantieri e attività industriali, artigianali e com-
merciali di ogni genere, con “tutti i provvedimenti 
necessari ad evitare che eventuali stoccaggi di 
materiali all’aperto permettano la formazione di 
raccolte di acqua, coprendo contenitori e coper-
toni (laddove non sia possibile il loro stoccaggio 
al coperto) con teli impermeabili ben tesi”.
Sono previste sanzioni amministrative. 

Comune - sottolinea l’assessore Silvia Giovannini 
-. Nuove strutture più efficienti, scelte pedago-
giche che si collocano tra le esperienze di qua-
lità della Regione Toscana, un rapporto qualità-

prezzo che sostiene concretamente le famiglie. 
Obiettivi chiari, di lungo respiro, coerenti -osserva 
- con la scelta di mettere i bambini al primo po-
sto, sia nelle priorità politiche che di bilancio”. 

menti nuovi per raggiungere e coinvolgere le 
persone e avvicinarle alle proposte culturali. 
Insomma, con Adriano la biblioteca si è tra-
sformata in un punto di riferimento cultura-
le per Borgo e il Mugello ma anche un vero 
e proprio luogo d’aggregazione. E per tutto 
questo gli siamo grati”. 



libeRo mugello

dopo la valanga di si’ 
oRa dobbiamo pRetendeRe che 
la gestione dell’acqua toRni 
pubblica davveRo 
In Italia il 57% dei cittadini ha partecipato 
ai referendum. In Toscana, dove esiste la 
gestione privatizzata già da quasi 15 anni, 
la risposta sui 2 referendum sull’acqua è 
stata ancora più forte:  oltre il 63%  con 
punte del 70% come nel Mugello, e ciò 
dimostra come tale esperienza sia risulta-
ta del tutto negativa. 
La risposta della stragrande maggioranza 
dei Toscani è stata chiarissima: vogliono 
un cambiamento radicale della politica 
di gestione dell’acqua, dicono basta alle 
logiche che hanno  guidato la politica 
del centrosinistra in Toscana e chiedono 
di fatto la  fine delle società partecipate 
pubblico- private. 
In questi anni Publiacqua ha impiegato 
i soldi delle tariffe anche per finanziare 
cose che con l’acqua non c’entrano nul-
la come il Maggio Musicale Fiorentino 
mentre, soprattutto nei territori montani 
come il nostro, gli investimenti sono di-
minuiti e stanno ben al disotto di quanto 
sarebbe necessario nonostante un au-
mento vertiginoso delle tariffe. Tutto ciò 
ha permesso a Publiacqua di fare  profitti 
(15 milioni nel 2010). 

Molti sindaci, tra cui quelli di Firenze e di 
Borgo San Lorenzo, hanno votato no al 
secondo referendum prevedendo tracolli 
e bollette altissime nel caso di vittoria dei 
sì. A risultato acquisito questi sindaci sba-
glierebbero se anziché impegnarsi per 
definire una soluzione coerente con la vo-
lontà popolare insistessero nel teorizzare 
inevitabili ulteriori aumenti delle bollette, 
aumenti delle tasse o altre disgrazie simi-
li, nel tentativo di creare un clima di scon-
certo nell’opinione pubblica (quasi come 
a dire: “avete visto cosa avete combinato? 
ora subirete le conseguenze!”). Niente 
“giochini” dice il Sindaco Renzi, che dopo 
aver votato no al secondo quesito ha 
annunciato l’intenzione di riacquisire al 
comune la quota privata di Publiacqua. 
Niente giochini dunque: tutti collaborino 
lealmente al pieno rispetto della decisio-
ne referendaria. Ci aspettiamo assemblee 
in tutti gli ATO e Comuni per discutere 
sulla futura gestione del servizio idrico 
con gli amministratori, i consiglieri, i cit-
tadini e i promotori dei 2 referendum. Le 
soluzioni per realizzare una gestione inte-
ramente pubblica senza gravare ulterior-
mente sulle bollette si possono trovare: 
proviamo ad immaginare una gestione 
che preveda forme di partecipazione 
diretta dei cittadini, si basi sulla verifica 
delle priorità degli investimenti necessari, 
sulla congruità dei relativi costi, sull’elimi-
nazione di spese improprie (es. Maggio 
Musicale Fiorentino), sulla diversificazio-
ne delle tariffe anche in base alle carat-
teristiche territoriali (es. i piccoli comuni 
montani).  E poi proviamo a studiare sen-
za pregiudizi gli esempi di  molte città eu-
ropee (es. Parigi) dove la pubblicizzazione 
è stata realizzata con piena soddisfazione 
dei cittadini.

Piera Ballabio
capogruppo Libero Mugello

pRogRessisti democRatici 
e sinistRa peR boRgo

un bilancio che tutela i 
piu’ deboli.
Tutti giorni attraverso i mezzi d’infor-
mazione siamo tartassati da proclami 
come: faremo il federalismo, garanti-
remo maggiore autonomia agli enti 
locali, daremo sostegno alle famiglie, 
non metteremo le mani in tasca agli 
italiani . E invece, succede esatta-
mente il contrario, assistiamo ad un 
governo centralistico che ci impone 
le tasse più alte di sempre, con un de-
bito pubblico ed un’evasione fiscale 
ai massimi storici. L’attuale governo 
infatti, per la propria incapacità a ta-
gliare le proprie spese, preferisce col-
pire attraverso tagli lineari e indiscri-
minati i fondi per i servizi sociali, per 
le politiche per la famiglia, per la sani-
tà, per la scuola pubblica; azzerando 
addirittura il fondo per gli asili nido 
ed il  fondo per la non autosufficienza
Stiamo parlando per la precisione di 
tagli di 426.000 euro per quel che ri-
guarda i trasferimenti statali ordinari, 
che sommati alle norme di risana-
mento della finanza pubblica tolgo-
no alle casse comunali ben 1.197.000 
euro . 
Questa è la cornice economica in cui 
siamo stati costretti ad operare e per 
questo riteniamo giusto informare 
tutti i nostri concittadini che nono-
stante ciò, alla fine è stato presentato 
un bilancio che pur essendo neces-
sariamente improntato al risparmio 
ed alla razionalizzazione delle risorse, 
mantiene dei punti fermi e ben saldi,  
come la coesione sociale , l’innova-
zione e  la partecipazione dei citta-
dini
Oltre 3 milioni di euro sono stati dedi-
cati al settore sociale,con investimen-
ti che hanno interessato asili nido, 
mensa comunale e trasporti, anche 
grazie al risparmio avuto dall’efficien-
te gestione dei servizi conferiti alla 
Società della Salute Mugello .
Un altro intervento strategico è quel-
lo nel campo della cultura, dove sono 
state riconfermate la scuola di mu-
sica, la stagione teatrale e il servizio 
offerto dalla biblioteca comunale 
che nei prossimi mesi sarà coinvolta 
anche in lavori di risanamento con-
servativo dei propri locali.
Gli investimenti e i lavori pubbli-
ci, pur risentendo pesantemente 
dell’utilizzo degli oneri di urbanizza-
zione in parte corrente del bilancio, 
operazione necessaria per il mante-
nimento dei servizi ai cittadini, saran-
no resi possibili  anche grazie ad  una 
sempre maggior attenzione al repe-
rimento di finanziamenti comunitari 
europei ed alla finanza di progetto.
E chi è onesto intellettualmente non 
può non riconoscere l’impegno e 
l’attenzione con cui l’Amministrazio-
ne comunale, dal sindaco a tutti gli 
assessori della giunta, ha operato 
nella definizione di questo difficile 
bilancio.

Alberto De Paola
Lorenzo Quartani

Gruppo Progressisti Democratici
e Sinistra per Borgo

Rifondazione comunista

acqua pubblica , ancoRa 
piu’ di pRima
l’italia sta cambiando 
davveRo
Sfidando ogni senso di ridicolo, il governo 
Berlusconi ha dichiarato guerra senza quar-
tiere ai referendum del 12 e 13 giugno.
Il milione e mezzo di firme di uomini e donne 
di tutto il paese hanno deciso con il voto del 
referendum sui 4 quesiti una voglia di parteci-
pazione alle scelte sulla politica energetica e 
sulla pubblicizzazione dell’acqua come bene 
comune e diritto umano universale e sulla ne-
cessità di sottrarne la gestione al mercato e al 
profitto dei privati.
Il gruppo consiliare di Rifondazione Comuni-
sta del Comune di Borgo San Lorenzo , insie-
me al gruppo della lista civica Libero Mugello 
ha sempre combattuto nelle sedi istituzionali 
(consiglio Comunale , commissioni, ecc) affin-
ché l’acqua sia considerata un bene comune.
Abbiamo provato a far capire di chi è l’acqua 
e di chi dovrebbe essere. Lo abbiamo denun-
ciato più volte , il decreto Ronchi sottrae alle 
comunità locali la possibilità di scelta e le ob-
bliga a svendere un patrimonio prezioso per 
la collettività.
Crea le condizioni perché si realizzino mo-
nopoli privati in un settore come quello del 
servizio idrico, fatto di acquedotti, fognature, 
depuratori , che per sua natura è sottratto alla 
possibilità di concorrenza dopo l’affidamento 
al servizio. 
Ora occorrerà passare dall’indubitabile vitto-
ria culturale ad una  altra vittoria politica: con 
la vittoria dei SI ai due referendum sull’acqua 
, per la prima volta dopo decenni , le politiche 
libertarie sono state sconfitte attraverso un 
voto democratico e popolare. 
E’ stata una battaglia decisiva combattuta 
fino in fondo con tutti e tutte le persone , a 
prescindere dal colore politico ed ideologi-
co, che vogliono sentirsi partecipi a scelte di 
grande valore democratico.
Aprendo la strada alla ripubblicizzazione 
dell’acqua , ma anche alla ridefinizione di un 
nuovo modello di pubblico fondato sulla par-
tecipazione sociale.
E’ stato sconfitto il partito delle privatizzazioni 
, quello che ha solide radici in Confindustria e 
nei suoi referenti politici ben inseriti dentro e 
fori  del governo.
Perdono anche a quanti , nel centrodestra e, 
in parte ne PD medesimo , (che lo si ricordi 
, non volle concorrere alla campagna per la 
raccolta delle firme per indire i referendum), 
hanno ritenuto e ancora ritengono che la ge-
stione delle reti idriche dovrebbe essere attri-
buita , o almeno allargata a soggetti privati.
Vincono , in primo luogo, i cittadini , e con essi 
anche noi comunisti che con la modestia che 
si addice a chi punta al risultato, alla causa 
condivisa,e non ad acquisire crediti o ricono-
scimenti .
Vincono i cittadini di questo bistrattato paese 
, i comitati non devono smobilitarsi, ma devo-
no essere attivi e vitali.
Ora il compito del Comune e quello  che sia 
rispettato il valore del voto dei cittadini e che 
inizi  ad indire assemblee con ATO-PUBBLIAC-
QUA , ecc. che definiscano la ripubblicizzazio-
ne del servizio idrico, che siano ridotte subito 
le tariffe e che si rispetti quella legge di inizia-
tiva popolare sepolta dal 2007 in Parlamento, 
assieme alla 400 mila firme che l’accompa-
gnarono.
Questo voto  e il primo pronunciato di massa 
contro le privatizzazioni in un paese occiden-
tale.
Per  consolidarlo  è il momento di lanciare una 
costituente per  i beni comuni (acqua, scuola, 
sanità, umanità, ecc) .
Noi gruppo di Rifondazione Comunista invi-
tiamo il Sindaco e la giunta a iniziare ad indire 
delle iniziative riguardanti tali problemi coin-
volgendo la popolazione , sconfiggendo la 
passività e l’assuefazione delle persone, c’è il 
modo di dimostrare l’esatto contrario con la 
partecipazione di massa che il voto referen-
dario ci ha dimostrato.
E perché solo la partecipazione è libertà e 
democrazia.

BONI ANDREA 
Gruppo Rifondazione Comunista

popolo della libeRtà

un no pondeRato alla pRevi-
sione di bilancio comunale 
2011
Con grande responsabilità abbiamo soppesato 
il nostro parere contrario alla previsione di Bi-
lancio Comunale 2011.
I motivi che ci hanno condotto a tale decisione 
sono i sguenti:
1. La critica “politica” (ovvia e prevedibile) ai ta-
gli del Governo Berlusconi a al Ministro è ovvia 
e prevedibile.
Tuttavia, a detta di tutti i maggiori esperti 
mondiali, la politica di bilancio del Governo ha 
salvaguardato il paese intero dalla grave situa-
zione creatasi in seguito alla crisi mondiale.
I giudizi “politici” espressi dalla amministra-
zione hanno fatto il coro con la solita becera 
opposizione al Governo senza minimamente 
tener conto della situazione generale dell’eco-
nomia e senza tener conto degli effetti distrut-
tivi della crisi nei paesi a noi vicini.
Quindi abbiamo criticato l’atteggiamento del-
la amministrazione difendendo l’operato del 
Ministro Tremonti che ha permesso al nostro 
paese di superare tale grave situazione, senza 
per altro aumentare le tasse ai cittadini.
Abbiamo rammentato che in situazione ana-
loghe e forse migliori di questa, altri governi 
(Amato con Ciampi Governatore della Banca 
D’Italia) effettuarono il famoso prelievo nottur-
no sui conti bancari degli itliani.
Almeno per questo Berlusconi e Tremonti non 
saranno ricordati! 
2. Anche sul piano di investimenti abbiamo 
espresso parere negativo.
Ci è apparso esagerata la spesa per la costru-
zione della rotatoria del Viale della Resistenza 
(€ 100.000): pensiamo che costruendola con il 
personale del cantiere (visto che hanno lavora-
to bene con la rotatoria davanti alla Conad) si 
sarebbero risparmiati dei soldi da poter poi in-
vestire nella manutenzione ordinaria che tutti i 
cittadini giudicano necessaria ed insufficiente.
(Le buche non si contano più, i marciapiedi 
sono allo sfascio, nelle frazioni come Ronta 
neanche si sa cosa siano i marciapiedi; la pista 
ciclabile costruita per risparmiare con il brec-
ciolino è causa di molti infortuni per i ciclisti, 
che devono anche fare lo slalom tra i pedoni).
Gli interventi per la manutenzione straordina-
ria (€ 269.736,50) sono finanziati da vendite di 
immobili.
Che però devono ancora avvenire. Quando 
avverrano? 
Anche la realizzazione delle scuole elementari 
del capoluogo è legata per la maggior parte 
alla vendita di immobili. 
Il Pdl ha votato favorevolmente per la vendita 
degli immobili, per non ostacolare la realizza-
zione della scuola. Ma chissà quando potrà 
essere mantenuta questa promessa elettorale !
Anche la spesa per il campo da bocce 
(€200.000) ci appare una cifra rilevante.
In merito alla realizzazione di impianto a bio-
masse finanziato con Project Financing abbia-
mo grossi dubbi di fattibilità ed, in ogni caso, ci 
sembra assurdo, oltre al capoluogo, prendere 
in considerazione solo le frazioni di Casaglia e 
Salaiole trascurando Razzuolo.
Per quanto riguarda la realizzazione del mar-
ciapiede nella frazione di Ronta, prevista nel 
piano triennale per il 2012, è slittata al 2013 
(guardacaso per le elezioni politiche? Magari i 
Rontesi riavranno anche i canali televisivi per 
qualche giorno nel 2013!).
3. Si spende molto ma si incassa poco!
La morosità relative alla mensa scolastica e agli 
affitti delle case di proprietà comunale supera-
no insieme i 220.000 euro, come risulta dalle 
nostre interrogazioni.
Certo che fare pressione verso i cittadini per 
recuperare queste somme risulta antipatico 
e controproducente ai fini elettorali. Mentre è 
più semplice incolpare dei soldi che mancano 
il solito Berlusconi.

I Consiglieri Comunali 
Fulvio Boni 

Gianni Marchisio
Simona Pieri

peR boRgo

il foRo boaRio
Nei mesi scorsi in consiglio comuna-
le ci siamo occupati del Foro Boario, 
l’area delle feste e delle manifesta-
zioni pubbliche del capoluogo. Ab-
biamo chiesto all’amministrazione 
una serie di dati tecnici e organizza-
tivi, sia sull’utilizzo del tendone dove 
vengono organizzate sagre da molte 
associazioni di volontariato, sia sulla 
situazione del capannone oggi uti-
lizzato dalla ginnastica artistica. Le 
risposte tecniche sul presente sono 
state sostanzialmente esaustive, cor-
redate di dati, tariffe, ecc… Quello 
che non siamo riusciti a capire però, 
ed era uno degli obiettivi della no-
stra interrogazione, sono gli obiet-
tivi futuri pianificati e programmati 
per quella importante area. Qui le 
risposte sono state evasive e fumose 
o inesistenti. Se è vero che tutto è a 
norma e regolarmente controllato, è 
altrettanto vero, ed è sotto gli occhi 
di tutti, che esistono problemi da ri-
solvere, primo fra tutti il passaggio 
della strada che si collega alla Fa-
entina, che toglie sicurezza alle ma-
nifestazioni quando questa rimane 
aperta. Viceversa, quando questa 
viene chiusa per manifestazioni che 
hanno esigenze di maggior spazio, 
si verifica un deciso peggioramen-
to della viabilità. Queste questioni 
sembrano eluse e non considerate, 
come fumose paiono le prospettive 
del capannone che dovrebbe ospi-
tare il mercato agricolo della “filiera 
corta” una volta che sarà realizzata la 
nuova palestra (ma Vivi Lo Sport cosa 
sta facendo in merito?). Non siamo 
riusciti a capire cosa l’amministrazio-
ne intenda fare nei prossimi anni per 
rendere quell’area davvero idonea 
agli scopi per i quali oggi viene usata. 
Non si capisce quali siano i criteri di 
programmazione delle attività, con-
siderando che molte di queste sono 
fonti di finanziamento importanti per 
le associazioni che le organizzano, 
ma rimane un elemento di criticità 
nei confronti dei ristoratori locali che 
lamentano la concorrenza del risto-
rante del Foro Boario senza una chia-
ra gestione del calendario delle atti-
vità. Per non parlare poi dell’annoso 
problema dell’area camper, ridotta in 
pessime condizioni e praticamente 
inutilizzabile proprio nei mesi estivi 
quando questa sarebbe particolar-
mente utile ad ospitare turisti itine-
ranti che volessero fare tappa proprio 
nel capoluogo mugellano, anche con 
ricadute economiche positive.
Insomma, l’area del Foro Boario ri-
schia di essere un po’ tante cose 
senza però che vi sia una prospettiva 
chiara, passando da area di sosta per 
i rom, a via di comunicazione in usci-
ta dal paese, a sede di sagre e feste, a 
luogo preposto per il mercatino set-
timanale dei prodotti locali. Troppe 
cose tutte insieme, anche in contrad-
dizione tra loro, senza un’idea per il 
futuro. 

Per Borgo  - Lista Civica 
xborgo@gmail.com
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